

EL BALEAR.

PALMA. — VIERNES 18 DE OCTUBRE DE 1850.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.
Rullon, hermanos.
García.
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.

Se sale todos los días por la tarde, excepto los sábados.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca é Iviza fran-
co de porte. 10 rs.
En los demás puntos del
Reino, id. id. 12 rs.
Cada número suelto. 1 rl.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España.)

Dentro de pocos días deben darse á la vela desde el puerto de Cádiz los gefes de la expedición destinada á la isla de Cuba. La tropa quedará también embarcada en el trascurso del presente mes, segun todas las probabilidades. La guarnición de aquella importante colonia va, pues, á recibir un refuerzo de cinco ó seis mil hombres.

Ninguno buen español podrá negar su aprobación á esta medida, que la imperiosa necesidad aconseja tomar al gobierno. Es menester poner á la Isla de Cuba en un pie respetable de guerra, ya que á mano armada se pretende atacarla; hay que alejar de aquel emporio mercantil todo temor de nuevas perturbaciones, para que la habitual actividad de sus laboriosos moradores no tenga que entorpecerse un instante, para que no se interrumpa un solo minuto esa confianza en la tranquilidad del país, á cuya sombra solo, pueden abandonarse á su fecunda marcha la industria y el comercio.

A pesar de esto, si hemos de dar francamente nuestro dictámen, parecemos algun tanto excesivo el número de oficiales generales que van á la cabeza de esta escogida división. Cuatro son, sin contar el nuevo capitán general, los que han de embarcarse en Cádiz el día 15; agréganse á ellos tres coroneles, de que hasta ahora tenemos noticia. No quisiéramos que se diese tanta importancia al tránsito Lopez y á sus allegados auxiliares, mariscales de este emperador pirata, sus planes no necesitan grandes y complicadas operaciones para ser combatidos; y en cuanto á los brios de su gente y los suyos propios, la vergonzosa derrota de mayo nos ha dado ya su exacta medida. No se olvide que el objeto de la expedición no es asegurar una victoria que de todos modos sería indudable, si no hacerla rápida, fulminante; ahorrando tiempo y trastornos. Creemos por consiguiente que bastaban á cada cuerpo sus gefes naturales sin sustituirlos otros de superior graduación.

Sea de esto lo que quiera, el embarque de nuestras tropas nos da ocasion para volver á reflexiones de otra especie. Españoles celosos por el decoro de nuestra patria, queremos insistir en lo anómalo de la situación en que nos vemos colocados; nuestra altivez que difícilmente venimos conteniendo, se resiente mas y mas, lo confesamos, con cada nueva correspondencia que llega de América, con cada día que pasa.

¿Cuál es, en efecto, la posición de España en este asunto? No estamos en guerra con ninguna potencia del globo; la lealtad de los habitantes de Cuba nos asegura la paz interior; y sin embargo, no debiendo temer enemigos ni de dentro ni de fuera, hé aquí que un tegido incalificable de circunstancias pone en peligro la tranquilidad de aquella opulenta Antilla y nos precisa á sobrecargarla con gruesos presidios.

Cuando existen semejantes condiciones, ¿son por ventura las escuadras, los fuertes, el litoral guarnecido de soldados, los medios que deberíamos tener que usar para asegurar á nuestros hermanos trasatlánti-

cos la estabilidad y la quietud indispensables á sus productivas faenas? Es el estado normal de nuestra existencia política, tan maña irregularidad es verdaderamente irritante. No, abrumar el erario, con crecidos gastos de campaña; aplicar á las exigencias improductivas de la fortificación y defensa marítima una parte de los rendimientos del Tesoro que pudieran recibir mas beneficioso destino, destruir en una palabra la organización pacífica de nuestra principal Antilla para convertir aquel férax terreno en un campo de Marte, en una fuerza militar plantada en medio del Océano, son actos demasiado graves para que toleremos que se nos impongan, cuando no hay pretexto procedente que lo explique, cuando de ellos nos resguardan la fidelidad hispano-americana y la fé de los tratados.

Resulta de tan irregular situación que los bastardos enemigos de España, que los miserables acaudillados por Lopez, consiguen desde el territorio donde con tanta imprudencia prepararon sus operaciones, parte de la victoria que perderán ignominiosamente siempre que osten llegar á las manos. Si no triunfan del denuedo cubano ni de su adhesión á la metrópoli, se vengan á lo menos en sus intereses: triunfan de la prosperidad de Cuba con cada suma de dinero que hay que distraer de su legítima inversión para poner la menor ensenada al abrigo de su saqueo imprevisto. Triunfan no como adversarios esforzados sino á la vez de incendiarios y ladrones; y sin embargo, esos hombres fuera de la ley, encuentran ley que los escude ó los consienta; esos hombres sin patria, fautores de culpables maquinaciones que llegan hasta nosotros atravesando el mar, se codean sin ser vistos, con los patricios de los Estados-Unidos.

Es tiempo ya, como decíamos el otro día, que se resuelva tan singular situación, que se deslinden los papeles representados por cada cual en esta prolongada farsa, cuyos gastos paga España, que sepamos, en suma á que atenernos.

Creíamos nosotros saberlo: muchas veces hemos espresado nuestras ideas acerca del actual gobierno de la Union, en cuya lealtad y buenos deseos hemos fiado hasta ahora; escitábamos con todo á nuestro ministro de Estado para que llamase seriamente la atención de aquel gabinete sobre la estraña impunidad de que allí disfrutaban con escándalo de todo el mundo los enemigos de España en sus públicas conspiraciones. No retiraremos todavía nuestras palabras; por el contrario, las repetiremos: nuestro único deseo, ayer como hoy, es que esas reclamaciones se hagan pronto, y que tanto ellas como las réplicas á que den lugar, sean precisas, categóricas, sin tergiversaciones ni ambages, como conviene á dos potencias que tienen su respeto en algo.

Hacemos esta proposición sin albergar la menor inquietud acerca de su resultado. Consecuentes en nuestro juicio sobre el gabinete presidido por Mr. Webster, poco inclinados, á pesar de las esteroidades, á atribuir á malevolencia su actual conducta, dispuestos por el contrario á conceder que la observa solo por temor á ciertas preocupaciones y por exagerado respeto á la inmunidad personal, en cuya virtud se ha poblado la nación norte-americana, no dudamos que proceda de diferente modo, sacando fuerzas de flaqueza no bien se le demuestre el derecho que nos asiste. Si no lo hiciese, la cuestión se habria despreciado de cualquier manera. Porque entendiéndonos bien: nuestra principal pretension no es evitar las intenciones de Lopez, respecto del cual lo que deseamos solamente es que se ponga al alcance de las fuerzas españolas: nuestro anhelo es destruir la idea de que los Estados-Unidos protegen esa conspiración perpétua contra la isla de Cuba; idea que altamente nos perjudica por falta de recursos para combatir sus efectos, en vista de la actitud ambigua tomada por el gobierno americano. Desvanézcanse, pues, las dudas; salgan á luz todos los misterios, y digáenos de una vez si en la primer potencia del Nuevo Continente hay valor para cumplir deberes sagrados, ó si se declara sin fuerza, si mpre que le conviene, á la manera que los rapaces jacobinos se declaraban Sansculottes, que era, segun Andres Chenier, cuando no solo los tenían, sino que intentaban desnudar á los demás para enriquecerse con sus despojos.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

FRANCIA.

Paris 30 de setiembre.

Al confirmar el *Monitor* de ayer la salida de M. de Persigny para Londres, anuncia en nombre del ministro de negocios extranjeros que M. de Persigny ha ido solo para asuntos personales. Cuando lei ayer esta rectificación oficial, confieso que no pude menos de sorprenderme, porque los informes que trasmite á Vds. hace algunos días con el objeto de la misión de M. Persigny á Londres eran de buena fuente. Habiendo procurado informarme de nuevo, puedo asegurar á Vds. que nada tengo que ratificar de cuanto les he escrito sobre este punto, porque, segun tengo entendido, la nota inserta en el *Monitor* tiene solo por objeto no ofender la susceptibilidad de M. Drouin de Lluys, embajador en Londres, que se daría por agraviado de que M. Persigny hubiese tenido la dirección de las negociaciones relativas á la solución de la cuestión dinamarquesa. M. Drouin de Lluys no desdeña las luces y las noticias que pueda darle M. de Persigny sobre la cuestión dinamarquesa; pero exige que las negociaciones de Francia é Inglaterra relativas á esta cuestión sean dirigidas esclusivamente por el embajador francés en Londres. Para satisfacer esta justa petición, ha querido el *Monitor* quitar, á los ojos del público, todo carácter político al viaje de M. Persigny, quien, á pesar de esto, desempeñara al lado de M. Drouin de Lluys el mismo papel que desempeña hoy Luciano Murat al lado del conde de Rainval en Roma en las diferencias entre el Piamonte y la Santa Sede, pues sin estar acreditado Luciano Murat cerca del Papa con ninguna misión especial, debe ayudar al conde de Rainval para conseguir que se establezcan por conducto del conde de Pinelli las negociaciones entre el Piamonte y la corte de Roma, sin que por esto se entienda que la Francia se haya convertido en mediadora entre el Piamonte y Roma, como han anunciado los periódicos. Luis Napoleon quiere solamente emplear su influencia en Roma para evitar un rompimiento abierto entre las dos partes

contendientes, rompimiento que podrá desear el gabinete británico, porque de este modo estienda su influencia en el Piamonte, pero que no conviene de modo alguno á la Francia.

Queriendo el Padre Santo dar á Luis Napoleon una muestra de estimación particular, ha encargado al sobrino del emperador que ponga en las manos de Monseñor Fornari, nuncio de Su Santidad en Paris, la birreta de cardenal, al mismo tiempo que á los arzobispos de Rheims, Besanzon y Tolosa, que van á ser elevados á la dignidad de cardenales en el consistorio que se celebra hoy mismo en Roma. Sabido es que solo pueden recibir el capelo de las manos del Padre Santo; pero en cuanto á la birreta, es costumbre que la lleve un prelado enviado por el Papa, si ya no es que Su Santidad quiere honrar particularmente á un soberano ó gefe de estado, en cuyo caso le delega el poder de entregar la birreta á los príncipes de la iglesia nuevamente elegidos que son súbditos suyos ó que se encuentran cerca de él con alguna misión. En este último caso se halla Monseñor Fornari, nuncio apostólico en Paris. Se cree que la ceremonia relativa á la entrega de la birreta al nuncio y á los otros tres arzobispos franceses se verificará en la iglesia de la Magdalena.

No bastaba á los periódicos de la oposición que el *Boletín de Paris* hubiese negado que su artículo: *Lo que quiere el presidente*, habia sido inspirado por las personas que rodean á Luis Napoleon. Esta rectificación ha sido arrancada al presidente de la república por las serias reclamaciones de M. Dupin mayor.

Para poner término á estas suposiciones gratuitas y malévolos comentarios, el *Constitucional* publica hoy un artículo en el que considera como calumniosas todas las suposiciones que se siguen propagando de que Luis Napoleon piensa hacer un 18 brumario ó cambiar la forma de gobierno, y de las cuales se sirven los enemigos de Napoleon para minar su popularidad é impedir la prolongación de su mandato. En una palabra, el *Constitucional* repite lo que he dicho á Vds. cien veces: que solo la mala fé puede atribuir al presidente de la república la intención de dar un golpe de estado.

El *Monitor* de hoy contiene una nota que podrá dar materia á muchos comentarios. Dicese en ella que desde hoy no recibirá Luis Napoleon dia durante el dia, excepto los ministros y los primeros funcionarios de Estado, á menos que no haya pedido y obtenga previamente una audiencia. Conviene saber que hay en Paris muchas personas que se jactan de entrar á todas horas en el Eliseo nacional, y luego van propagando multitud de rumores y noticias, cuya responsabilidad viene á recaer en último resultado sobre Luis Napoleon. Para obviar este inconveniente quedará cerrada para todo el mundo la puerta del gabinete de Luis Napoleon; de suerte que ya nadie podrá pasar por lo que no es, por confidente íntimo del presidente de la república.

Algunos periódicos de Europa no cesan de elogiar la libertad de que se goza en el imperio otomano, así como los sentimientos de humanidad del sultan y de sus ministros; pero desgraciadamente tenemos á la vista un ejemplo que no prueba ni esa libertad ni esa humanidad tan ponderadas. Quiero hablar de los desgraciados cristianos maronitas. Los malos tratamientos que sufren por parte de los turcos se han hecho tan insoportables, que tienen intención de emigrar en masa, y ya han llegado

á Paris dos delegados maronitas para implorar la proteccion del gobierno frances y pedir la concesion de terrenos en la Argelia, á donde irian á establecerse y formar una colonia. Distingúense los cristianos maronitas por la grande adhesion que tienen á su religion, por sus costumbres pacíficas y por su amor al trabajo, cualidades que los hacen muy á propósito para fundar una buena colonia, que inclinarian probablemente al gobierno frances á acceder á sus deseos.

Tambien se hallan entre nosotros dos refugiados húngaros que pasaron á Turquía despues de la batalla de Temeswar, donde abrazaron el islamismo; pero es tanto lo que han sufrido bajo la dominacion de los turcos, que tan pronto como pudieron realizar alguna cantidad de dinero se trasladaron disfrazados á Constantinopla, y lograron embarcarse para Marsella á bordo de un vapor francés. Luego que pusieron el pie en territorio frances abjuraron la fé de Mahoma, y volvieron al seno de la iglesia católica. Segun dicen, Kossuth y sus amigos, que todavia viven en Turquía, esperan con la mayor impaciencia el momento en que les sea permitido libertarse de la hospitalidad turca, y al efecto discurren todos los medios imaginables para detener á la Puerta á desembarazarse de los refugiados húngaros. Acaso sea este el verdadero motivo de la resolucion del divan de dejar lo mas pronto posible á Kossuth y sus compañeros en libertad de embarcarse para Inglaterra.

El conde Colombi, que ha desempeñado el puesto de enviado de la reina de España en Lisboa, y que pasa con el mismo caracter á Viena, ha llegado aquí ayer noche procedente de Madrid. Permanecerá ocho dias en Paris, y en seguida se dirigirá á Viena, adonde piensa llegar á mediados del mes de octubre.

(Correspondencia del Herald.)

Idem 6 de octubre.

Háblase otra vez de un mensaje del presidente de la república á la asamblea al abrir este cuerpo sus sesiones: parece que el consejo de esta cuestion; y se asegura que Luis Napoleon no trata ya de pedir á la cámara la prolongacion de sus poderes, sino que se limitará á manifestar su proyecto, de consultar á la nacion, para que esta resuelva esta cuestion.

Segun las correspondencias de Buenos Aires, las principales disposiciones del nuevo tratado *ad referendum* concluido entre el general Rosas y el contra-almirante Lepredour son las siguientes: Los buques apresados por la escuadra francesa durante el bloqueo serán devueltos al estado á que pertenecian, y sus cargamentos entregados á Rosas: en este caso la Francia tendrá que pagar 12 millones de francos de indemnizacion. Las tropas francesas desembarcarán en el sitio que designare Oribe. Las legiones extranjeras de Montevideo serán desarmadas por las tropas francesas. Despues de la pacificacion habrá eleccion libre de presidente en Montevideo. El subsidio que se pagaba á Montevideo quedará desde luego suspendido. Las reclamaciones pendientes de los franceses serán sometidas á una comision mixta. El gobernador Rosas reconoce todavia á Oribe como á presidente legal, mientras que la Francia no le reconoce mas que el de general.

El 5 por la mañana llegó á Lyon el venerable y dignísimo señor arzobispo de Turin. S. E. disfruta de cabal salud y se espresa con suma sencillez y sin ninguna acrimonia acerca de los sucesos en los cuales ha desempeñado un papel tan glorioso.

Al saberse la llegada á Francia del venerable confesor de la fe Franzoni, Mr. de Montalembert se apresuró á escribirle una carta: varios arzobispos y obispos le habian enviado sus vicarios generales en Brianzon para manifestarle sus simpatias.

Ha sido convocada extraordinariamente la comision permanente por el presidente de la asamblea, quien al mismo tiempo rogaba al ministro de la guerra se dignase asistir. Dicese que esta doble resolucion ha sido tomada por insti-

gacion del general Changarnier, y aun se añade que es por el disgusto que experimenta de las revistas pasadas por el presidente de la república, y de ciertos hechos de indisciplina que los han caracterizado hasta el presente.

El jueves próximo 10 de los corrientes el presidente de la república pasará en Versalles, en la llanura de Satory, la gran revista anunciada estos dias pasados.

La infantería, caballería, artillería é ingenieros ejecutaran brillantes maniobras.

ITALIA.

Las últimas noticias de Florencia hacen prever la disolucion de la municipalidad.

Continuase hablando de la abdicacion del gran duque, que seria reemplazado por una regencia austriaca.

El 26 llegó á Civitavecchia el venerable confesor de la fé, monseñor Marongiu, arzobispo de Cagliari, desterrado por el gobierno piemontés.

Segun una correspondencia de Turin llegada á aquella ciudad de Mr. Rothschild habia hecho creer que el empréstito de 105 millones habia sido concluido; pero el opulento banquero tomó el camino de Milan.

El ministro de hacienda piemontés se halla en Génova, donde por mediacion del embajador inglés, se ha puesto en relaciones con banqueros de Londres: las proposiciones de estos son menos ventajosas que las de Mr. Rothschild, y no obstante serán preferidas, porque la Inglaterra acostumbra ligarse con intereses con los estados á los cuales sus súbditos prestan dinero; ademas de que el Piemonte desea vivamente la alianza inglesa.

En los salones políticos se empieza á hablar de un desacuerdo que parece se ha suscitado entre la corte de Turin y la de Nápoles.

Durante la revolucion de Sicilia se ofreció la corona constitucional de aquella isla al hijo segundo de Carlos Alberto. El rey de Nápoles pide ahora al del Piemonte una renuncia pública de S. M. Sarda á la eleccion revolucionaria considerando que la negativa de su difunto padre es suficiente.

Roma 30 de setiembre.

El general en jefe del ejército francés acaba de recibir una comunicacion del general comandante de la division militar de Tolon, en la cual le traslada copia de una orden ministerial concerniente al embarque para la Argelia de dos regimientos de infantería ligera, que se hallan en Roma. Esta noticia ha causado en esta cierta sensacion: el efectivo del ejército de ocupacion queda reducido á 9,500 hombres.

RUSIA.

Hace tres dias que llegó á Paris un correo de gabinete moscovita con la respuesta de que el emperador Nicolás estaba dispuesto á asociarse á toda gestion que hiciera la Francia y la Inglaterra para poner término á la desastrosa guerra entre la Dinamarca y los ducados de Holstein y Schleswig. Al mismo tiempo la Rusia ha manifestado su opinion de que para terminar esta lucha, no habia medio mas eficaz que arreglar definitivamente el orden de sucesion del reino de Dinamarca. Los duques de Augustemburgo y de Londerbourg Genckiberg, que hubieran podido ser llamados á la sucesion fueron ya eliminados de ella á propuesta del rey de Dinamarca en la época en que se firmó el protocolo en Londres en 2 de junio último, á causa de haber sido los autores de la rebellion de los ducados contra la corona de Dinamarca.

La Rusia apoya abiertamente la candidatura del gran duque de Oldemburgo, que siendo príncipe alemán y aliado de la casa de Holstein, convendría á los habitantes de los ducados de Holstein y Schleswig. Asi, pues, para examinar de cerca con lord Palmerston la conveniencia de colocar en el trono de Dinamarca un príncipe, que es, por otra parte, pariente de la casa imperial de Rusia, ha sido enviado á Londres Mr.

de Persigny, que habiendo desempeñado cerca de un año en Berlin las funciones de ministro plenipotenciario de Francia, se halla en disposicion de conocer muy á fondo la cuestion dinamarquesa.

Habiendo esperanzas de que una vez arreglada la cuestion de la sucesion de Dinamarca se restablecerá la paz por sí misma en los ducados de Schleswig y Holstein, parte de la escuadra francesa reunida en Cherburgo va á partir para Brest bajo las órdenes del vice almirante Du-bordieux, á saber: cuatro navios de linea y una fragata de vapor. Sin embargo, el resto de la escuadra á las órdenes del almirante Parseval Deschenes, continuará estacionada en la rada de Cherburgo por si alguna complicacion inesperada de la cuestion dinamarquesa reclamase su presencia en el Báltico.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 8 de octubre.

BAILE DE PALACIO.

Anoche tuvo lugar en los salones del régio alcázar el baile dispuesto para solemnizar los dias de S. M. el rey. Muchos meses hacia que por diferentes causas que nuestros lectores conocen, no se habia verificado fiesta alguna de esta clase en la morada de nuestros reyes, y la de anoche ha sido seguramente una de las mas notables, no obstante la brillantez y suntuosidad de los que durante el invierno anterior se celebraron.

A las diez y media en punto, hora en que Su Magestad la Reina, acompañada de su augusto esposo, se presentó en los salones, dió principio el baile. S. M. la Reina Madre llegó pocos momentos despues. La reina Isabel vestia un rico y elegante traje de crespon azul con blondas y gran número de prendidos de rosas encarnadas, que daban gran realce á su gallarda presencia y juventud. Su peinado era de rosas de igual color y del mejor gusto, y formaba un bello conjunto con el hilo de gruesos chatones de brillantes que adornaba su frente. La Reina Cristina vestia un traje de *noire* rosa con volantes de blonda que se distinguen por su sencillez á la par que por su exquisita elegancia. Llevaba en su cabeza unas lindísimas flores y varios alfileres de brillantes. El rey se presentó de frac negro, con la banda y placa de Carlos III.

Desde el principio del baile recorrian tambien los salones S. A. el señor Infante D. Francisco de Paula y sus augustas hijas vestidas con graciosos trajes y sencillamente prendidas.

La concurrencia era numerosísima notándose mucha riqueza en los adornos de las señoras. Entre las que mas se distinguian por el buen gusto de sus trajes, recordamos á la duquesa de Alba, condesa de Teba, princesa de Carini, condesa del Cerbellon, duquesa de San Carlos, señoritas de Gor y Santa Cruz y otras que seria prolijo enumerar.

De los ministros asistieron los señores Pidal, Arrazola, Figueras y Seijas Lozano. Tambien se veia allí á todos los individuos del cuerpo diplomático, excepto el Nuncio de Su Santidad que no acostumbra á concurrir á esta clase de diversiones.

S. M. la Reina, cuya amabilidad anima tanto estas fiestas, bailó la mayor parte de la noche, teniendo la dignacion de escoger para que la acompañasen á lord Howden, ministro de Inglaterra en esta corte, al hijo primogénito de su caballerizo mayor conde de Casa Valencia, á los duques de Osuna y de Alba, al coronel Enriquez, ayudante del general Narvaez, y otras personas.

A la una y media, y cuando llegaba á su mitad la fiesta, se suspendió por algunos momentos para servir el ambigú, acerca de cuya abundancia, delicadeza de manjares y lujo en el servicio solo diremos que correspondian á la magnificencia y esplendidez de nuestros monarcas.

SS. AA. los hermanos del Rey se retiraron del baile concluido que fué el ambigú, S. M. la Reina Cristina y S. A. el infante D. Francisco de Paula lo verificaron á las tres. El serao ha concluido á las cuatro y media de esta mañana,

hasta cuya conclusion permanecieron SS. MM. en los salones, llevándose en sus semblantes la mas viva satisfaccion y mostrándose con todos los concurrentes tan amables y obsequios como tienen de costumbre.

Las fiestas que SS. MM. dan en palacio se han verificado siempre de un modo verdaderamente régio. La que ha terminado esta mañana, no ha cedido en nada á las anteriores, como ya hemos manifestado, antes bien puede considerarse como la mas notable, asi por la concurrencia de que formaron parte todas las personas distinguidas de la corte y las señoras mas bellas y elegantes de la alta sociedad, como por el lujo y ostentacion que en todo se observaba.

La orquesta que se componia de un gran número de músicos estuvo perfectamente dirigida. (Heraldo.)

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Primer concierto de Jenny Lind en Nueva York.

El dia 10 de setiembre dió esta célebre cantatriz su primer concierto en el salon de Castle Garden (Nueva York.) Los periódicos americanos están llenos de pormenores sobre una fiesta con tanta impaciencia esperada. Mas de seis mil personas se hallaron presentes, siendo de notar que acaso las nueve décimas partes de los concurrentes eran del género barbudo. La escasez de señoras provenia sin duda de lo inadecuado del salon, sin comodidades de ningún género y los altos precios á que se remontaron los billetes del primer concierto. Los padres de familia y los que no se dejan arrastrar por los impulsos de una curiosidad sin freno, esperan, segun parece á que se acabe la construccion del edificio, que lleva el nombre de la cantatriz que lo ha de inaugurar.

Desde la misma tarde estaban abiertas las puertas de Castle Garden. Una hora despues principiaron á llegar coches y personas á pie, y tomaron inmediatamente posesion de sus asientos; pero como el concierto debia comenzar á las ocho, tuvieron que esperar dos horas de penosa inquietud, desde los que pagaron tres pesos para estar de pie toda la noche (dice la Crónica), hasta el bonachon de monsieur Gennin, el sombrerero de Broadway, que sin entender una jota de canto, se unieron, dió 225 pesos, por el primer asiento que se remató.

Hé, aquí el juicio que el mismo periódico emite sobre las piezas cantadas por Jenny Lind.

«Era evidente que al aparecer ante el público se hallaba muy sobrecogida á causa quizá de su natural modestia, temor de no corresponder á las esperanzas que de ella se habian formado, ó por ese sentimiento imprescindible de timidez que se apodera de los artistas en su primera salida ante un público extraño. Todos advirtieron desde las primeras notas de la cavatina de Norma que su voz participaba del sobrecogimiento en que se hallaba: así es que la primera impresion no fué muy favorable. Desde luego confesamos que la ejecucion de *Costa Diva* no ofreció mucho de notable, por las causas á que hemos aludido antes. El dueto *Per piacer del Turco en Italia* lo cantó con mas aplomo. En el frio concertante para canto y dos flautas cantó admirablemente, imitando tan bien el sonido de aquel instrumento que se hacia difícil distinguir á veces su voz de las dos flautas que la acompañaban. Por último en la melodía sueca titulada *El canto del pastor*, el público se manifestó frenético, y ella, para corresponder á los estrepitosos aplausos que se le prodigaban tuvo la complacencia de repetirla. En aquella melodía hallamos verdaderamente admirable la imitacion del eco de la voz del pastor que llama á su rebaño, como si se acercase ó retirase. Parece imposible que la voz humana sin auxilio del ventriloquismo, pudiera producir tal prodigio, pues como tal puede considerarse la reproduccion de los ecos.

El registro de Jenny Lind en las escalas segundas aventaja á todos los sopranos que hasta ahora hemos oido, y reúne á esta dote natural y á la facilidad de dilatar la voz sin debilitarla

no timbre agradable. Debemos confesar con igual imparcialidad que sus notas graves y las que que esfuerza mucho la voz son defectuosas, y las medidas carecen de la melodiosa rima de la escuela italiana.

Como quiera que sea Jenny Lind tiene un título poderoso además de su positivo mérito, para hacer olvidar cualquier defecto: tal es el blástrico desprendimiento que la distingue. Por el contrato que la obliga con el empresario americano Mr Barnum, le corresponde la mitad del producto neto de los conciertos. El primero produjo mas de veinte y cinco mil duros, pero en atención á los gastos de instalación, la parte que á ella le tocaba era de diez mil duros aproximadamente. A la siguiente mañana los distribuyó en la misma Nueva York de este modo: 3,000 ps. fs. á favor del departamento de bomberos, para las viudas de los que hubieren perecido apagando incendios; 2,000 asignados á la sociedad filarmónica, 500 para proporcionar alojamiento á los destituidos de recursos; 500 para limosnas á las mugeres indigentes; 500 para la sociedad dramática; 500 para socorrer á las personas ancianas, de color; 500 para el asilo de huérfanos, sin color; 500 para el asilo de mugeres pobres; 500 para el asilo de huérfanos; 500 para el asilo de medios huérfanos protestantes; 500 para igual institución de medios huérfanos católicos; 500 para el asilo de mugeres ancianas. Si continúa así, sus donativos en favor de los establecimientos de caridad, harán su nombre tan memorable en la historia de los Estados Unidos como los triunfos de su voz en la del arte músico.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

Los Boletines oficiales número 2773, y 2774 contienen las siguientes disposiciones:

Por el gobierno de provincia se publica una real orden recomendando la adquisición de la obra *Manual del Zapador bombero*, cuyo prospecto inserta.

Otra resolviendo varias reglas que han de ob-

servarse en los exámenes de profesores de instrucción primaria superior que no hubiesen estudiado en la escuela central.

— Anuncia que varios ayuntamientos han acudido solicitando el perdon de contribuciones que expresa.

— Cita á José Pascual para que se presente en la secretaria del gobierno para recoger un documento que le interesa.

— Anuncia la subasta del Boletín Oficial para el año de 1851.

— Hace presente que esta vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de San Juan Bautista de Ivisa.

Por el consejo de provincia se inserta la nota de los precios ha que han de abonarse los suministros hechos por los pueblos durante el mes de setiembre próximo pasado.

Por la universidad literaria de Barcelona se publican dos reales disposiciones sobre nuevo pago de matriculas y admision á ellas.

Por disposicion del M. I. Sr. gobernador de esta provincia, el día 20 del actual á las doce de su mañana en los estrados del edificio de la suprimida intendencia de rentas de esta provincia se subastará la construcción de los libros é impresiones presupuestados como precisos para el servicio del ramo especial de puertas de esta capital en el año proximo 1851 con arreglo al plan de condiciones que obra en la escribania de rentas de esta isla. Lo que se avisa al público para conocimiento de los licitadores. Palma 17 de octubre de 1850.—P. M. de S. S.—Miguel Villalonga escribano.

PALMA 18 DE OCTUBRE.

A las cuatro y media de la tarde de ayer tuvo lugar en la capilla de santa Ana del real palacio de esta ciudad el acto solemne de ser armado caballero de la real y distinguida orden española de Carlos III el Sr. D. ANTONIO RUIZ NARVAEZ, presidente de sala decano de esta Exma. Audiencia, y regente accidental de la misma. Las atribuciones conferidas en esta

ceremonia al Gran Canciller de la Orden fueron desempeñadas por el Exmo. Sr. D. FERNANDO CORONER, capitán general de estas islas y gran cruz de la real orden americana de Isabel la católica: bendijo la espada el Sr. D. LUIS BARBARIN Pro. caballero de la propia orden, fue padrino del agraciado el Sr. D. ONOFRE GRADOLÍ, presidente de sala de dicha Audiencia y caballero de la misma orden de Carlos III: se hallaron presentes como testigos el Exmo. señor general D. PEDRO MARIA DE PASTORS, segundo cabo de esta capitania general, gran cruz de dicha orden de Isabel la católica y de la de San Hermenegildo, y comendador de número de la de Carlos III, el Sr. D. JOSÉ FERNANDEZ MONSERRAT, magistrado de esta Audiencia, caballero de la de San Juan de Jerusalem, y el Sr. D. MARIANO PERALTA, magistrado honorario del mismo tribunal, juez de primera instancia de esta ciudad y su partido y caballero de la expresada orden americana de Isabel la católica y de la militar de San Fernando, y autorizó el acto como secretario de la Reina el Sr. D. CAYETANO SOCAS. A él asistieron además los señores magistrados de dicho superior tribunal y otras personas distinguidas.

Sabemos que el Exmo. Sr. Capitan general de estas islas recibe diariamente parte telegrafico de Mahon, en que se le dá cuenta del estado sanitario de la escuadra inglesa, al mando del vice-almirante Parker, que segun dijimos dias atras, se halla haciendo cuarentena en aquel puerto. Las noticias que nos han sido transmitidas no pueden ser mas satisfactorias en orden al referido extremo, pues no se ha notado á bordo de los buques que componen dicha escuadra sintoma alguno que pueda dar lugar á suponer, como se dijo al presentarse en estas aguas, que las tripulaciones iban disminuyendo por momentos, á causa de la

mortandad que el cólera causaba en ellas, antes bien se anuncia en dichas comunicaciones que continúan sin novedad alguna en su salud.

Permanece tambien en el mismo puerto de Mahon, la escuadrilla española de evoluciones mandada por el capitán de navío D. Cristóbal Mallen.

Hoy se ha celebrado consejo de guerra de Sres. oficiales generales, para ver y fallar la causa formada contra un oficial, dos cabos y un soldado del cuerpo de carabineros del reino acusados de haber permitido un alijo de géneros de contrabando.

Ha presidido el acto el Exmo. Sr. Capitan general, en cuya casa se ha celebrado, y han asistido á él como vocales los Exmos. Señores mariscales de campo D. Pedro Maria de Pastors segundo cabo, Gobernador de esta plaza, D. Francisco Conway, D. José María Colubi y D. Quintín de Velasco, Director, sub-inspector de ingenieros, y los señores brigadieres D. José Balbiani comandante general de artillería y D. Antonio Vaxeras.

El día 22 del que rige se trasladarán al nuevo mercado de la plaza de S. Felipe Neri los puestos de carne que en la actualidad se hallan establecidos fuera de la antigua carnicería, y los de verduras que no lo están en las puertas de las casas de los vendedores. Esta útil disposicion proporcionará comodidad al vecindario, que tendrá en un mismo local un mercado completo, y aumentará los fondos municipales de un modo bastante notable, para que de ello experimenten los vecinos de esta capital el beneficio que varias veces hemos demostrado, al reclamar la adopcion de la útil medida que va á poner en planta nuestra municipalidad. Damosle por ella las gracias á que se ha hecho acreedora.

GACETILLA COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 16.

De Mahon 2 dias jav. S. Antonio, de 13 ton., pat. Francisco Tomás, con 6 mar., 3 pasag. y patatas.

DESPACHADOS.

Dia 16.

Para Barcelona vapor Mallorquín, cap. don Gabriel Medinas con 37 pasajeros.

Para id. laud S. Antonio, de 33 ton., pat. Antonio Alberti, con 6 mar., 10 pasag. y abichuelas.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN PEDRO DE ALCANTARA CONFESOR.

La villa de Alcantara, en Estremadura de España, fué la patria de S. Pedro. Contaba diez y ocho años cuando entró en la religion del seráfico padre San Francisco, y en ella fue verdadero modelo de la perfeccion religiosa. Sobre todo asombró su mortificacion, y su trato con Dios tan continuo, que ninguna cosa era capaz de distraerle. El celo de la salvacion de las almas le devoraba, y resucitó el espíritu de mortificacion y pobreza que profesó el hombre de Asís, dando á la iglesia una nueva familia de ángeles mortales, cuyo espíritu de soledad, de devocion, de penitencia, y de todo lo mas perfecto que enseña la Religion es aun en el dia de hoy objeto de admiracion y de veneracion para todos los fieles. Acabó su vida en el convento de Arenas el 18 de octubre de 1562 á los 63 años de su edad.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de Santa Teresa á las diez de la mañana, y en todas las parroquiales al anochecer, se practicará el ejercicio del patriarca san José.

= En la parroquia de Santa Eulalia al toque de oraciones cantará la música solemnes completas en preparacion á la fiesta del santísimo Ecce-Homo.

= En la iglesia de la Vileta, al anochecer, se cantaràn armoniosas completas, en preparacion á la gran festividad de la Virgen santísima bajo el agosto título del Remedio.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and 3 rows of data for morning, day, and evening.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las — 6 hs. 33 ms.

Pónese á las — 5 » 27 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 45 ms. 44 s.

EFEMÉRIDES.

1469.—Bodas de los reyes católicos en Valladolid.

1544.—Sale Carlos V del puerto de Palma.

1578.—Muere el príncipe de Asturias don Fernando hijo de Felipe II.

1615.—Despòsase por poderes Felipe IV, con la infanta de Francia D^a. Isabel de Borbon.

1639.—Voia la ciudad de Palma por patron menor á san Pedro Nolasco.

1638.—Muere D^a. Ana de Austria, en Cigales.

ANUNCIOS.

Se halla en venta un caballo de 3 años de edad, de buenas circunstancias y bastante amaestrado. En esta imprenta daràn razon.

Se vende á pública su- basta la propiedad de tierra huerto con bancas y casa en ella construida, llamada son Niu d'avall, situada en uno de los mejores parages de la villa de Valldemosa, junto á la nueva carretera de dicho pueblo, libre de censo, bajo el plan de condiciones que obra en poder del oficial sache de dicha villa. El remate tendrá lugar si la postura acomoda el sábado 19 del corriente á las 12 de la mañana en la plaza pública del expresado pueblo.

LIBRERIA de Rullan hermanos, plaza de Cort, Palma.

Se suscribe á la Biblioteca universal, publicada por la empresa del Semanario pintoresco español y de la Ilustracion.

Cada obra en un tomo en 8.º á 1 1/2 rs. franco de porte. Se divide en dos series, la primera instructiva y la segunda amena. Los suscriptores deberán adelantar 20 rs. cuyo valor recibirán en obras del establecimiento al dejar la suscripcion. Para dar una idea de lo importante de esta publicacion diremos que la Historia de España por Mariana, compuesta y continuada hasta 1830, con 250 láminas por 75 rs. El Gil Blas, con 42, por 9 rs. Pablo y Virginia, con 12, por 1 1/2 rl. D. Quijote, con 90, por 49 1/2 rs. Los Misterios de Paris, con 100, por 27 rs. y en la misma proporcion todas las demas obras. Creemos que ó no se ha de leer nada en España ó ha de leerse la Biblioteca universal. Se manifiesta en dicha librería el prospecto que contiene el tipo, láminas, catálogo y precios de las obras en prensa.

En la imprenta Balear se halla abierta la suscripcion á

El Clarin,

periodico dedicado exclusivamente á tratar sobre el toreo y las cuestiones taurómacas. Da cuenta de las corridas que se ejecutan en todas las plazas de España, para lo cual tiene act vos é inteligentes corre ponsales: en una palabra es el ORGANO FIEL de los aficionados al toreo, y como tal, encontrarán en el todo lo que pueda ilustrarles y cuantas noticias apetezcan.

Sale todos los miércoles. Su tamaño es el de 4.º mayor y consta de 8 páginas de esmerada impresion con una viñeta alegórica.

Precio de suscripcion franco de porte, 9 rs. por trimestre, no admitiendose por menos de tres meses.



Para hoy.

3.ª QUINCENA. 14.ª FUNCION.

Sinfonia.

Se pondrá en escena la gran comedia de magia en 3 actos, titulada

LA PATA DE CABRA,

exornada con todas las decoraciones que requiere su argumento, y aumentada con sorprendentes juegos y variados bailes en los cuales toman parte las primeras parejas, y dirigida por don Antonio Valero, acompañándole las principales partes de la compañía.

La sociedad no ha omitido gasto para presentar dicha funcion con toda la brillantez que permite este teatro, variando algunas transformaciones sorprendentes y nunca vistas por este público.

A las 7.

Entrada 3 rs.

Para mañana.

Se repetirá la misma funcion de hoy.

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE PEDRO JOSÉ UMBERT, editor responsable.

Calle de San Francisco, número 38.